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JOURNEE DU 4 avril 2024 

Dans le cadre du parcours de l’EAFC animation de la filière comptabilité et gestion, les professeurs 

de BTS Comptabilité gestion, DCG et DSCG se sont retrouvés le 4 avril 2024 pour la partie 

disciplinaire de la formation.   

Journée du 4 avril 2024 

Cette année, pour l’occasion, nous avons été accueillis dans les locaux du Conseil Régional 

de l’Ordre des Experts Comptables Auvergne-Rhône-Alpes. 

Messieurs Paul CHABRILLAT et Jacques MOREAU, tous deux experts-comptables, ont été 

associés à ce parcours le matin pour aborder trois thématiques relevant de l’exercice de la 

profession.  

L’après-midi, après une introduction de Jean-Charles DIRY, deux conférenciers, Monsieur Kévin 

SARTRE et Madame Sophie ROUSSELLE se sont succédé pour intervenir sur deux sujets : le 

contrôle interne et la veille informationnelle. 
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I. Présentation des intervenants 
 

A. le matin  
 

 

M. Paul CHABRILLAT est en activité depuis 2002. Il est expert-

comptable et commissaire aux comptes associé depuis 2010 au sein du 

cabinet 2BC conseil. C’est un cabinet de 14 personnes (2 associés) 

généraliste avec une spécialisation sur les pharmacies (1/3 de l’activité) 

M. Chabrillat est élu depuis décembre 2020 à l’ordre régional des experts-

comptables Auvergne Rhône Alpes en tant que Président de la 

commission attractivité. 

 

 

 

 

M. Jacques MOREAU est expert-comptable et commissaire aux comptes 

associé chez Sadec Akelys depuis 2014. Il bénéficie d’une expérience de 

plus de 30 ans dans le métier, très engagé auprès des instances de la 

profession au niveau régional et national : il a notamment été président du 

comité régional de l’OEC Auvergne-Rhône-Alpes et vice-président au 

conseil national supérieur de l’OEC.  

M. MOREAU est actuellement, président du comité label écoles de la 

profession. 
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B. L’après-midi  
 

 

 

M. Kévin SARTRE est depuis janvier 2024, directeur du contrôle de 

gestion et du contrôle interne pour un Familly Office qui gère actuellement 

30 structures d’hôtellerie de plein air. A la suite d’un master en finance 

option contrôle de gestion à l’iae de Lyon, il a intégré la société Domidep 

qui gère aujourd’hui 150 établissements EHPAD en France, en Belgique 

et en Allemagne. Il a exercé au sein de cette structure différentes 

fonctions : stagiaire, Contrôleur de Gestion, Directeur du Contrôle Interne 

puis Directeur du Contrôle de Gestion et Cadre dirigeant actionnaire. 

 

 

 

 

 

 

Mme Sophie ROUSSELLE est professeur d’Economie et de Gestion 

depuis plus de 20 ans. Elle a débuté sa carrière en région parisienne 

dans l’académie de Créteil. Elle est ensuite revenue en région lyonnaise 

en 2008 au lycée dans lequel elle exerce actuellement : La Martinière 

Duchère. Elle a enseigné en série technologique ainsi que dans 

plusieurs BTS tertiaires. Elle a eu l’opportunité de participer à la création 

du BTS Communication en 2010. Elle enseigne désormais dans cette 

section les matières professionnelles notamment le marketing, la relation 

commerciale, la communication et la veuille informationnelle. 
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II. Le déroulement de la journée 
 

A. Le matin  

M. Paul Chabrillat a, dans un premier temps, présenté les nouveautés et les changements 

significatifs de la loi de finance 2024. Plusieurs sujets ont été abordés :   

-Fiscalité des particuliers (personnelle et 

patrimoniale) : revalorisation du barème de l’impôt sur 

le revenu, exit tax, déclaration des comptes d’actifs 

numériques, souscription au capital des PME. 

-Fiscalité des entreprises : impôt sur les bénéfices 

(régime d’imposition des locations meublées, régime 

mère-fille pour les dividendes perçus au niveau 

européen, entreprises innovantes, 

suramortissement,), Cotisation sur la Valeur Ajoutée 

des Entreprises, TVA, facturation électronique, 

contrôle et lutte contre la fraude, Sociétés d’Exercice 

Libéral.   

Paul Chabrillat, habitué à l’exercice, a fait une présentation dynamique et riche d’informations. 

 

M. Jacques MOREAU a ensuite pris la parole pour faire un point sur 

le label « Ecoles de la Profession » qui est actuellement en 

préparation au niveau académique et régional. L’objectif de ce label 

est de promouvoir la profession, les formations diplômantes relevant 

du secteur d’activité, l’employabilité mais aussi, plus largement de 

faire se rencontrer professionnels et monde de l’enseignement. La 

problématique de la difficulté des étudiants à trouver un terrain de 

stage a été soulevée. Les enseignants ainsi que la profession ont 

pour projet de travailler de concert pour trouver des solutions à ce 

problème. 
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Enfin, Paul Chabrillat, Jacques Moreau ainsi que deux collaborateurs comptables du cabinet 

Sadec Akelys ont présenté les évolutions des métiers de la comptabilité au travers des aspects 

techniques. En effet, plusieurs démonstrations de logiciels et d’applications ont été faites en direct 

pour montrer l’évolution de la manière de procéder à une intégration bancaire ainsi que 

l’automatisation des écritures comptables par reconnaissance de factures numérisées. La 

numérisation permet sur certains aspects de 

gagner du temps (nettement moins d’écritures à 

passer : ce qui était fait en trois jours peut-être 

fait en 2 heures) mais aussi parfois d’en perdre : 

en effet, aujourd’hui, 20 à 30% du temps d’un 

collaborateur comptable est destiné à trouver et 

regrouper l’information qui va servir de base à la 

tenue. L’utilisation des dernières versions 

d’applications et de logiciel offre la possibilité de 

constituer des bases de données sur les 

entreprises qui permettent une analyse très fine 

de leur situation par rapport à leur secteur 

d’activité.   

 

A midi, le repas au sein du Comité Régional de l’OEC a été un réel moment de convivialité durant 

lequel, membres de la profession et enseignants ont pu échanger. 

 

B. L’après-midi 
 

 

 

Après une introduction de Jean-Charles Diry, nos 

deux conférenciers de l’après-midi se sont 

succédé :  
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M. Kévin Sartre, Directeur du contrôle interne et du contrôle de 

gestion dans un Familly Office s’est, dans un premier temps, 

présenté. Titulaire d’un BTS Comptabilité et Gestion réalisé dans 

l’académie de Lyon, il a mis en avant son parcours d’études et 

professionnel. Il a ensuite introduit de manière théorique ce qu’est 

le contrôle interne en s’appuyant sur le référentiel COSO 

(Committee Of Sponsoring Organizations of the Treadway 

Commission) qui fait référence en la matière. La troisième partie de 

son intervention a permis d’illustrer de manière concrète la manière 

dont est mené le contrôle interne en entreprise au travers de son 

expérience au sein de deux organisations. Il a notamment mis en 

avant les évolutions liées à la digitalisation et à l’intelligence 

artificielle dans les procédures de contrôle ainsi que l’importance de 

procéder à des audits externes (commissaires aux comptes et 

auditeurs externes) pour challenger et fiabiliser l’audit interne.   

 

Mme Sophie Rousselle a abordé la thématique de la 

veille informationnelle. Ce sujet est réellement transversal 

à tous nos enseignements qui sont en perpétuelle 

évolution. La veille informationnelle représente une part 

importante de notre métier d’enseignant qui est de nous 

tenir informés et formés sur nos matières, processus mais 

aussi sur les aspects pédagogiques et de connaissance de 

nos étudiants. Les méthodes et techniques évoluant, il est 

bon de faire le point. Après avoir rappelé ce qu’est la veille 

ainsi que les différentes méthodes existantes, Sophie, a 

largement illustré ses propos et fait des démonstrations en 

lien avec nos enseignements. Cette présentation nous a 

permis de faire un état des lieux des outils actuellement 

utilisés notamment pour la méthode push (l’information 

vient à nous de manière automatisée). 

En conclusion, ces interventions, très bien menées par les conférenciers et riches de nombreuses 

questions des collègues ont permis de faire un point sur plusieurs thèmes. Nous remercions les 

intervenants, le Comité Régional de l’OEC et participants à cette nouvelle journée de formation 

riche en contenu durant laquelle nous avons eu le plaisir de nous retrouver et échanger dans un 

cadre accueillant et agréable. 
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